
2013年9月25日 星期三 统筹：裴蕾 编辑：李要好 见习美编：张一诺 校对：亚丽 见习版式：高磊

郑务

（上接A14版）
群众工作，是“传家宝”。
前不久，在青年路街道办事

处发生一件稀罕事儿——辖区民
主街村 16 家拆迁户在办事处门
口放一大盘鞭炮，送上锦旗和感
谢信，用最朴素的方式表达对办
事处和工作人员马长有的谢意。

拆迁户蔡青国说：“我们 16
户所住的楼是全县被拆迁的第
一例小产权房，当时大伙都有心
结，有疙瘩。马长有不急不躁，
设身处地地了解大伙所思所想，
多次协商沟通，在政策允许的范
围内尽可能让大伙少受损失，帮
着搬迁找房子，最后大家都可认
可，可服气。”

邢真，80 后，青年路街道办
办事服务厅工作人员。说及做
群众工作的点点滴滴，她动情落
泪。

“我们首先把政策学透理解
透，然后掰开了揉碎了用大白话
给群众讲透。那一段时间，早上
6 点半准时到指挥部集合，雷打
不动，凌晨 1 点到家，家常便
饭。大部分群众都能理解，个别
的不理解说难听话，咱也能理
解。有的说的可难听，我们得忍
着，耐心做工作，讲政策，出了门
泪不争气地就流出来了。但同
事们互相打气说，就这吧，明天
还来啊。我们最多上门几十次
做工作，最后感动了他们，赢得
了他们的理解、支持和配合。”她
擦拭着眼角的泪水说，“丈夫在
管道三公司，长期在外，一年只
能回家一个月。由于太忙，刚满
周岁的孩子中间连续一个月生
病，由感冒发展为肺炎，不得不
到省人民医院住院治疗，实在没
法儿才请假照顾孩子。”

拆迁过程中，党员干部的示
范带动功不可没。

老话说得好，村看村，户看
户，群众看干部。青年路街道西
街村党委书记陈松林对此理解
得十分透彻——“吃苦吃亏时，
你当干部的不往前冲，到时候咱
群众谁会抬举他？”

实际上，也的确如此。
作为西街村党委委员的张

金凤和村妇联主任王秀云，她们
在规定时间节点前带头拆迁的
同时，还分别动员爱人的兄弟们
顺利拆迁。

西街村年过七旬的老党员
徐小明，此次他们家两栋三层小
楼均被拆，“早些年都是自行车，
没啥感觉，现在是小轿车多，路
不够使就显出来了，拆了，把路
修宽，是为子孙后代的大事儿，
咱得舍小家顾大家不是？！”

有一次大观摩，担任解说的
中牟县交通运输局局长李季扬
言及同志们的工作状态时，曾说
出“流血流汗不流泪，掉皮掉肉
不掉队”的话，在中牟干部中流
传甚广。

一个“忙”字，简洁而准确地
描述了中牟干部的生活状态。

他们不是在忙着，就是在去
忙的路上。他们及其身后是一
大批和时间赛跑的人。

“做梦想着工作”、“梦里干
着工作”，中牟县青年路街道党
工委书记王国恩一语折射出全
县干部的心底感受。

“一年干几年活”，成绩和成

效渐次凸显。过去“要我干”，如
今“我要干”。

“一年干几年活”，造就中牟
当下令人欣喜的好趋势、好态
势、好气势。

抢先机，紧绷弦，铆足劲，求
跨越。

围绕汽车、都市型现代农
业、时尚文化旅游“三大主导产
业”, 中牟县四大班子及园区领
导在正常工作日推动五大园区
项目建设之外，周六周日 20 多
次远赴长三角、珠三角、北京等
10多个省（市），全力大招商招大
商，考察洽谈 30 余个项目，意向
投资近 700 亿元，10 余个超亿元
项目已经签约即将落地。

“对于我们搞物流的企业来
说，没有路寸步难行。这两年，
中牟路网建设上了一个大台阶，
道路四通八达，区位优势大显，
我们是最大的受益者。正在运
营的一期蔬菜果品区渐入佳境，
二期水产海鲜区建设已经接近
尾声，很快投入使用。”回想起企
业搬迁至中牟后很快步入发展
快车道，河南万邦国际农产品物
流园董事长杨广立充满感激，

“去年年初，刘庄蔬菜市场、郑州
大中原果品市场、二环道果品市
场、西站路香蕉市场需整体搬
迁，工作量极大，为此，中牟专门
成立指挥部，县委书记任政委，
县长任指挥长，并派出两个副县
长亲自挂帅，相关局委通力配
合，整个搬迁实现安全顺利平稳
有序。他们如此为企业服务，我
们做梦也没想到，我们唯有以更
好的经营业绩，为当地经济社会
发展添砖加瓦！”

企业清晰地看到，天时，地
利，人和，中牟均具备，对落户中
牟充满信心。

“几个发达乡镇划
走了,要让全县乡镇都
发达！”

正当中牟发展如火如荼、急
起快追、后来居上之时，令中牟
干部纠结的事情也在发生。

随着区划调整，中牟县正在
建设的 20 多所高校的白沙园区
划走了，连同一批企业总部和商
住；“富可抵县”税收近 4 个亿的
白沙镇划走了，税收 2 个多亿的
九龙镇划走了，税收 2 个多亿的
刘集镇大部分划走了；投资 40
多亿的基础设施划走了，划出面
积近 500 平方公里，分别划给郑
东新区、经济技术开发区、郑州
航空港经济综合实验区托管，使
中牟经济总量一下子减少四成
以上，地方财政收入从去年郑州
六县（市）第一位有可能再次降
至最后一名。

这，对中牟干部是个考验，
对中牟发展是个考量。

地方干部都知道，发展有几
大难，其中区划调整就是一大
难，要么多少年划不动，要么划
出后多少年稳不住。

对此，中牟干群顾大局、不
埋怨，从不理解到理解，从争论
到苦干，县委开展多层面思想工
作，要求读懂“舍、得”二字经，提
出“能舍一片新天地，再造一片
新天地”，认清大背景，抢抓大机
遇，承担大责任，谋求大发展，提

出“几个发达乡镇划走了，要让
全县乡镇都发达！”

如今，中牟县进一步提升规
划，以产业和新型城镇化引领

“城区、园区、社区、农区”四区建
设，全力打造都市型田园城市。

今后，中牟版图主要有四大
区块组成——

中心城（镇）区。包括新老城
区和绿博组团，规划面积59平方
公里，可聚集人口60万。合村并
镇 6 个，镇区总面积 29.1 平方公
里，可聚集人口26.4万。新市镇
4 个，镇区总面积累计 25.5 平方
公里，可聚集人口23万。

新型社区。全县农村分散
居住的 5.6 万农户、24.7 万人，通
过合村并点，逐步入住到 34 个
5000~10000 人规模的新型农村
社区。新社区都要实现“六通十
有两集中”，成为城乡公共服务
均等化的载体。

产业园区。71 平方公里的
汽车产业集聚区、14平方公里的
官渡工业园、36平方公里的绿博
文化产业园和 32 平方公里的雁
鸣湖生态文明风景区，按照“三
规合一”、“四集一转”和产城融
合的要求，把园区打造成支撑地
方发展的重要板块和农民就近
就业、自主创业、接受产业转移
的重要载体。

生态农区。除上述“三区”
之外的大片农区，科学规划设
计，按生态型、景观型来塑造。
在保护好现有 60 万亩林地、5 万
亩水面、16万亩黄河湿地的基础
上，建设好 504 平方公里的郑州
现代农业示范区，大力发展设施
农业、旅游农业、观光农业，实现
一产到三产的融合和跨越，把传
统农区变成生态景区，成为田园
城市的绿色亮点。

“四区建设”，没有孰轻孰
重，只有谁先谁后，应该统筹发
展，并抓并妍。将来的中牟，有
建筑的地方是现代化的城区、社
区和园区，没有建筑的地方是生
态廊道、生态水系、绿地公园、设
施农业和高标准农田。

“很多干部干不完活睡不着
觉，说明中牟在从传统农业大县
向打造‘三化协调’‘四化同步’
的都市型田园城市的进程中，干
部已从慢型转向快型，从闲型转
向忙型。”中牟县委书记杨福平

坦言，“坐不住，等不得，慢不得，
拖不得。在机遇和责任面前，

‘一年干几年的活’，证明了‘中
牟绝大多数干部是真行’和‘不
多干真不行’两个问题。‘真行’
和‘真不行’，反映出了中牟对干
部作风的锻造和对发展机遇的
抢抓。”

中国梦里印着中原梦和郑
州梦，郑州梦里连着中牟梦。

中牟梦就是以新型城镇化
为引领，实现“三化”协调发展，
建设都市型田园城市，把中牟
早日打造成郑汴牵手的中原明
珠。今后 3 至 5 年，围绕汽车产
业、时尚文化旅游产业、都市型
现代农业三大主导产业，打造
千亿元产值的汽车产业，构建
千万人次的世界级旅游目的
地，打造国家级的都市型现代
农业。

“我们因‘实力不济’，目前
还是中牟县唯一的一个乡，在全
县发展之中称得上‘短板’。”中
牟县刁家乡党委书记谷金福诙
谐地说，“大家平时开玩笑说，我
们是‘三最乡’‘三梢乡’，具体说
是最远最偏最穷，水电路等基础
设施的末梢，当别人问及在哪工
作时，过去大家羞于说在刁家，
自我感觉‘可丢人’，现在这种感
觉一扫而光，反而更有底气！”

以往难以启齿的感觉缘何
顿时一扫而光？

“我们在没有开发商、没有
建设贷款、没有出售土地等资产
的前提下，靠做群众工作，赢得
群众支持，目前，新型农村社区
已启动建设 1000 多户，预计年
底前将有 200 户入住……在过
去，很多事情连想都不敢想的事
儿，如今正变为现实！”对于“一
年干几年活”的感受，谷金福显
得异常兴奋。

他说，刁家乡境内仅有中刁
路、刁黄路两条道路与外界沟
通，过去路面狭窄，破烂不堪，坑
洼不平。去年刁家乡根据县委、
县政府规划启动了两条路网的
扩宽改造工程，总长 60 公里，辖
区内要完成 21.2 公里的相关拆
迁工作，共完成拆迁 701 户，拆
迁面积15.8万平方米，征地清障
1500 亩，培土 20 万方，采伐树木
6.4万棵，迁坟456座。拓宽后的
刁黄路、中刁路由原来的 8 米达

到了如今路面宽 25 米、绿色廊
道宽35米的标准。

“俺这社区建设后，幼儿园、
污水处理厂一应俱全，跟城里人
没啥区别，甚至是比他们好，最
起码空气比他们好！”付李庄村
村民王建刚说，过去做收花生的
生意，现在主要精力做社区“义
务监理”。他指着一天天长高的
联排别墅，充满期待和憧憬，

“21.2 公里的中刁路、刁黄路扩
宽工程全线贯通后，俺乡距县城
和新郑机场车程半个钟头，距省
道 S223 线车程仅为 15 分钟，好
处立马显现出来了。国家航空
港经济实验区一建设，俺多少也
能沾沾光啊。”

“新型农村社区是个新生事
物，群众理解需要个过程，镇上
村上可没少做工作，离开政府的
重视和引导弄不成，群众不积极
参与也弄不成。”中牟县郑庵镇
刘庄村 65 岁村民张老偏以前在
镇上一家建筑企业，如今在社区
建设大潮中发挥余热，“农民盖
房都有个攀比心，好赶时髦，有
点钱都好翻腾房，一辈人要盖个
两三回，这下好了，联排别墅，一
步到位，两三辈人不用考虑房的
事儿了，就操心咋把生活过得有
品位，有质量！”

对于即将到来的美好生活，
村民们描绘各自心中的蓝图。

梦想，就是前行的动力。
“百舸争流，不进则退。对

于快速发展的当下，慢干小干，
就意味着落后！”李芳，中牟县委
常委、宣传部长，此次被套合在
都市型现代农业示范区管委会
和雁鸣湖镇，分别担任常务副主
任、党委书记，除了做好分管任
务之外，关注基层、投入一线成
为她工作生活的一大重心。对
于今后如何发展，她如此表达，

“若把中牟梦看作‘单位1’的话，
处于发展浪潮中的每个人就是
其中的1/N，实现梦想，仍须大家
竭尽所能保持‘一年干几年活’
的气势，仍须只争朝夕，日夜兼
程，抢抓机遇，实干、苦干、真干，
大干。”

我们期待，在中牟梦的引领
下，中牟人民将会幸福安康；我
们坚信，在“一年干几年活”精神
和作风推动下，中牟的明天必将
民富县强！

实 践 见 真 知 。 依 托“ 三
区 ”叠 加 优 势 ，“ 一 年 干 几 年
活”的中牟，正在用有目共睹
的真抓实干，正在用提速发展
的务实重做，书写属于这片热
土的传奇。

得益于真抓实干，受益于务
实重做，中牟的发展，迎来了前
所未有的好趋势、好态势、好气
势。如何成就了这样的趋势、态
势和气势？干部是第一要素，作
风是第一保障。通过报道，我们
能够深刻感受到中牟各级领导
干部敢作敢为、雷厉风行的工作
作风，“踏石留印，抓铁有痕”的

工作干劲。
作风一转天地宽。反对“四

风”看行动，以具体工作为切入
与抓手，中牟各级领导干部，用
扎实、务实的作风转变，给出了
属于自己的笃定回答。

作风转变如此扎实，是因
为中牟各级领导干部持续用好
了群众路线这个传家宝。各级
领导干部扎根基层、带头服务
基层，深入一线发现问题、沉
在一线解决问题，真抓实干、
敢于担当、勇于作为，群众自
然会看在眼里，记在心里。得
到了群众的理解和支持，工作

开展自然势如破竹，建设成效
更是芝麻开花。从道路建设到
社区建设，再到园区、城区建
设 ，均 得 到 了 一 致 的 交 口 称
赞。依托具体的工作、付诸具
体的行动开展党的群众路线教
育实践活动，这无疑是最好的
方式。

实干当下，未来可期。在
“一年干几年活”精神和作风推
动下，真抓实干的中牟必能干出
一片新天地！务实重做的郑州
必能跨越发展挑起大梁！实干
圆梦，1000万郑州市民共同托起
的郑州梦也必将照进现实！

■短评


